

En toute liberté

L'image de la semaine

Julien Borowczyk, député à la chasse dans les monts du Forez



UN DIMANCHE À LA CHASSE. L'Acca (association communale de chasse agréée) de Chalmazel participait à l'opération nationale Un dimanche à la chasse, le 21 octobre. Michel et Antoine Padel ont fait équipe ce jour-là avec un invité « non chasseur », le député de la circonscription Julien Borowczyk. Ils se sont donné rendez-vous à 7 heures au col du Béal avant de se rendre à la Polombière afin de chasser le pigeon puis, plus tard, la becasse, en compagnie de leur chien Louenn. Antoine est aussi membre donateur à la Ligue de protection des oiseaux (LPO). Il profite de ses escapades pour renseigner la Ligue sur les flux migratoires et le nombre d'individus. L'élu de la République n'a pas caché son plaisir de partager ces instants au côté des chasseurs, ou plus proche de la nature. PHOTO : FREDÉRIC CHALAND

Un chiffre
120 Le groupe Casino fête ses 120 ans en 2018. L'occasion d'une exposition aux archives municipales de Saint-Étienne rendue possible par le versement, en 2016, de 400 objets, 5.000 films et 200 mètres linéaires de documents. Deux années de travail ont été nécessaires à l'étude des fonds.

LA PHRASE DE LA SEMAINE

‘ Au menu : rapées et sarrasson.

Alors que le tracé du Tour de France 2019 doit être officiellement dévoilé ce jeudi, ASO s'est offert une jolie campagne de teasing sur les réseaux sociaux.

Le chef Pierre Gagnaire a réalisé pour Christian Prudhomme et ses équipes une série de plats emblématiques des différentes étapes. Des clichés postés au compte-goutte sur Instagram et Twitter. Poulet de bresse, mirabelles, biscuits roses... Et dans l'assiette, aussi, une spécialité forézienne : les rapées sarrasson. Voilà qui confirmerait les informations du Pays selon lesquelles la Grande Boucle serait de retour à Saint-Étienne mi-juillet. Réponse en bonne et due forme ce 25 octobre.

COULISSES

QUAND REVIENT JOHNNY. Le rockeur forézien Chris Evans a pris part, lundi 15 octobre, à l'écoute ultra confidentielle de l'album posthume de Johnny Hallyday *Mon pays c'est l'amour* organisée par la Warner France. Le journal de TF1 a pu recueillir en sortie ses impressions et son émotion. ■

Héros

Le maire de Montbrison, Christophe Bazile s'est rendu lundi en Meurthe-et-Moselle pour assister aux côtés du sénateur Jean-Claude Tissot à la cérémonie du souvenir en hommage au Montbrisonnais Émile Reymond (sénateur de la Loire, médecin et aviateur) abattu sur la commune de Toul le 21 octobre 1914 lors de la Première Guerre mondiale.

JOUR DE GLOIRE. Le centenaire de la Première Guerre mondiale devrait se conclure en beauté, dimanche 11 novembre à Saint-Étienne où l'ensemble des anciens combattants sont conviés à une messe célébrée par l'évêque à 9 heures. L'office à la cathédrale Saint-Charles sera suivi d'un concert de la Maîtrise de la Loire, place de l'hôtel-de-ville

et de *La Marsillaise*, interprétée par la jeune prodige forézienne Roxane Maccaudière. ■

DÉLUGE. C'est officiel. La commune de Chalmazel-le-Comtal bénéficiera de l'état de catastrophe naturelle suite aux inondations et coulées de boue survenues entre le 5 et le 11 juin 2018. Une bonne nouvelle pour les assurés. ■

SEULE AU SOMMET. La Stéphanoise Anouk Jaubert s'est offert le week-end dernier la première place au classement général du mondial d'escalade de vitesse. Un deuxième titre consécutif pour la grimpeuse après celui décroché en 2017 en Chine. ■

FEU À VOLONTÉ. La Sdis (service départemental d'incendie et de secours) lance une nouvelle vente aux enchères en ligne de ses véhicules et matériels réformés. Les bonnes affaires sont à saisir jusqu'au 5 novembre sur le site <https://www.webencheres.com/sdis-42> ■

FLORESSENCE. Plusieurs services dédiés aux espaces verts participent chaque année au concours Floressence dans le Sud Loire. Les jardiniers municipaux rivalisent d'imagination pour créer d'imposants massifs thématiques. En 2017, leurs réalisations avaient été exposées au Chambon-Feugerolles puis à La Talaudière en 2018. Montbrison sera leur

Faire-part



NAISSANCE. Une petite buse de Harris est née mi-octobre à la Volerie du Forez.

Une petite buse de Harris est née la semaine dernière à la Volerie du Forez. Son prénom : Cuzco, en référence au long-métrage de Walt-Disney. L'actualité est chargée pour la structure en cette fin d'année : la Volerie accueillait lundi 22 octobre une équipe de NiccoProductions pour tourner le pilote d'un jeu télévisé, Rapaces. ■

vitrine en 2019. Rendez-vous à la belle saison. ■

EFFERVESCENCE. Le nouveau complexe de loisirs dominant la butte d'Audhon Willars a ouvert ses portes le week-end dernier. À l'intérieur : une brasserie mais aussi 18 pistes de bowling, des jeux d'arcades, des trampolines, plusieurs tables de billard et un espace réservé aux enfants avec piscine à ballons (résultant du transfert de l'ancien Pass partoo). ■

INTÉRIM. Le directeur général de services de Loire Forez agglomération Jacques-Olivier Desneau, a quitté ses fonctions fin septembre pour rejoindre l'intercommunalité de Carcassonne. Lita Arnaud, directrice générale adjointe, assure l'intérim jusqu'à son remplacement. ■

NEIGE. La station de Chalmazel ouvrira ses portes aux fondus le 22 décembre. Le Département recherche dans l'intervalle un pisteur secouriste pour assurer la saison hivernale. Les candidats ont jusqu'au 15 novembre pour lui glisser un CV. ■

PAUVRE BÊTE. Adossée au zoo de Saint-Martin-la-Plaine, l'association Tonga terre d'accueil a recueilli fin septembre un bébé tigre issu du trafic d'animaux sauvages en France. ■